

Consiglio Direttivo Accademia LIMPE-DISMOV
20 Maggio 2021 – ore 18.30

Il Consiglio Direttivo dell'Accademia LIMPE DISMOV (in seguito CD) si è riunito in data 20 Maggio 2021 alle ore 18.30 in videoconferenza per deliberare sul seguente ordine del giorno:

- 1. Comunicazioni del Presidente**
- 2. Aggiornamento su attività Fondazione LIMPE**
- 3. Aggiornamento su attività in corso e programmazione futura**
- 4. Approvazione nuovi soci**
- 5. Patrocini**
- 6. Varie ed eventuali**

Presenti: M. Zappia, M. Bologna, M. Carecchio, R. Erro, L. Lopiano, A. Nicoletti, F. Stocchi, A. Tessitore, M. Tinazzi

Assenti giustificati: L. Avanzino, F. Carbone, R. Ceravolo, M.G. Rizzone, G. Tedeschi

Invitati a partecipare: L. Faraco, S. Mancini, L. Mosconi

La seduta è pertanto validamente costituita. Assume la Presidenza il Prof. M. Zappia che chiama a fungere da segretario il Prof. A. Tessitore.

Comunicazioni del Presidente

Valutazione per la presentazione all'Agenzia delle Entrate dell'istanza per la richiesta dei sostegni messi a disposizione delle imprese a causa della pandemia Covid-19

Il *Presidente* comunica che lo scorso 22 Marzo è stato emanato il Decreto Ristori che prevede l'erogazione di un contributo a fondo perduto per rifondere le imprese che hanno avuto, nel corso del 2019, una riduzione di oltre il 30% del fatturato. Eventi LIMPE, avendo avuto una riduzione del fatturato del 53%, potrebbe fare richiesta per ottenere un rimborso di € 12.000. Il Presidente ritiene che, anche se da un punto di vista formale vi sono i requisiti per richiedere tale rimborso, essendo il Comitato un ente che supporta le attività di un'Associazione Scientifica, non sia eticamente corretto avvalersi di tale opportunità considerando le numerose persone che in questo periodo hanno perso il lavoro o stanno affrontando un periodo molto pesante.

Il CD dopo ampia discussione decide di non presentare la richiesta di rimborso.

Approvazione del bilancio al 31/12/2020 di Accademia LIMPE-DISMOV – Modifiche di Statuto per inserimento Soci Corrispondenti

Il *Presidente* comunica che il Dr. Carbone, consulente amministrativo, sta predisponendo il bilancio al 31/12/2020 che dovrà essere presentato in occasione della prossima riunione del Consiglio Direttivo e successivamente in occasione dell'Assemblea Ordinaria dei Soci. In questa circostanza potrebbe essere indetta anche un'Assemblea Straordinaria per effettuare delle modifiche di Statuto e inserire la categoria dei Soci Corrispondenti per i quali eventualmente prevedere la gratuità della quota associativa.

Interviene il *Prof. A. Tessitore* che chiede conferma che il CD abbia già deliberato in tal senso. Il Segretario non ritiene opportuno prevedere la quota gratuita per tutti i Soci Corrispondenti e propone eventualmente di concedere la nomina come socio onorario a qualche socio all'estero.

Il *Prof. M. Zappia* ricorda che nel corso di una precedente riunione era stato deciso che la carica di Socio Onorario rimanesse riservata ai Soci che si sono distinti per meriti o ai Past-President e per questo si era pensato di creare la categoria dei Soci Corrispondenti per la quale il CD deve decidere le modalità con le quali individuare tali Soci (su invito o su loro iniziativa).

Il *Prof. F. Stocchi* concorda con il Prof. A. Tessitore in quanto i soci all'estero spesso sono personalità con una qualifica prestigiosa e non crede sia necessario concedere loro la quota gratuita. Il Prof. F. Stocchi suggerisce eventualmente di concedere loro la prima quota associativa gratuita come fatto per i Giovani Neurologi.

Il *Dr. R. Erro* concorda con quanto proposto dal Prof. F. Stocchi e dopo il primo anno i soci all'estero potrebbero diventare a tutti gli effetti Soci Ordinari.

Il *Prof. Zappia* rileva che i soci che risiedono all'estero non potrebbero usufruire di tutte le attività di Accademia e pertanto potrebbe essere giusto non considerarli Soci Ordinari.

Il *Dr. M. Bologna* solleva il problema che si verrebbe creare inserendo una nuova categoria di soci in quanto automaticamente si andrebbe a modificare anche lo stato di alcuni soci attualmente ordinari che, in quanto residenti all'estero, passerebbero a questa nuova categoria.

Il *Prof. M. Tinazzi* ritiene che non sia necessario creare questa nuova categoria, ma che forse possa essere importante accordare ai soci all'estero la prima quota associativa gratuita.

Il *Prof. M. Zappia* ricorda che la proposta per la creazione dei Soci Corrispondenti era stata fatta da V. Bonifati e A. Fasano. Il CD deve decidere come attuarla, cioè se semplicemente con una delibera del Consiglio Direttivo per concedere la prima quota associativa ai colleghi al momento all'estero invitandoli a diventare soci, oppure prevedendo la categoria di Socio Corrispondente invitando i soci attualmente già soci ordinari e rientranti in questa nuova categoria a passare a Socio Corrispondente.

Il *Prof. A. Tessitore* suggerisce che per fidelizzare questi nuovi soci residenti all'estero dovremmo prevedere delle attività attraverso le quali coinvolgerli maggiormente nelle nostre attività in modo che dopo il primo anno di gratuità i nuovi soci residenti all'estero siano stimolati a rimanere nell'ambito di Accademia.

Il *Prof. M. Zappia* ricorda che la sua proposta di istituire la categoria dei Soci Corrispondenti aveva la finalità di internazionalizzare l'Accademia e di recuperare persone di grande profilo attualmente all'estero, ma dal momento che sembra non esserci una condivisione da parte del CD ritiene sia opportuno rimandare questa decisione e informare il Prof. Bonifati e il Prof. Fasano che i tempi ancora non sono maturi per questo tipo di azione.

Il *Prof. A. Tessitore* ribadisce che il progetto di internazionalizzazione dell'Accademia va sicuramente perseguito anche se dovrebbe essere contestualizzato meglio con contenuti che siano di stimolo per i colleghi italiani che risiedono all'estero.

Anche il *Prof. M. Tinazzi* crede che il progetto sia molto valido ed importante e che vada soltanto individuata la giusta strategia.

Il *Prof. L. Lopiano* concorda sulla validità del progetto e propone di inviare a tutta la lista proposta da V. Bonifati e A. Fasano una mail di invito a collaborare con Accademia per lo sviluppo di nuove attività. Il fatto di creare una nuova categoria o di accordare loro la gratuità per il primo anno sono aspetti secondari.

In conclusione, il Presidente visto che non è ancora possibile arrivare a una decisione condivisa comunica che tale argomento sarà oggetto di una nuova discussione in occasione della prossima riunione del Consiglio Direttivo. Pertanto, l'Assemblea dei Soci sarà soltanto ordinaria e si terrà il prossimo 30 giugno alle ore 13.00.

Aggiornamento su programma scientifico del Congresso di Bologna

Il *Presidente* comunica che ha ricevuto dal Prof. P. Cortelli la versione definitiva del programma scientifico nel quale sono stati definiti i punti che erano rimasti da verificare: 1) per quanto riguarda la Sessione affidata al Prof. P. Calabresi sono stati indicati due nuovi moderatori; per il Corso "Occhio, parola e deglutizione" il Prof. A. Berardelli sarà moderatore mentre relatore sarà il Dr. A. Suppa.

Invito a partecipare al Laboratorio Sanità 20/30

È pervenuto da parte della Segreteria del Forum Risk Management l'invito a prendere parte alla manifestazione "Laboratorio Sanità 20/30" che si svolgerà in presenza ad Arezzo il prossimo 21 e 22 giugno in occasione della quale saranno organizzati tavoli di discussione per formulare e condividere proposte da presentare alle istituzioni per il miglioramento del servizio sanitario imparando anche all'esperienza del Covid-19. Dopo ampia discussione, la Segreteria viene incaricata di approfondire la modalità di partecipazione dell'Accademia con la Segreteria del Forum o contattando il Dr. P. Zolo e/o il Dr. R. Marconi.

Incontro con rappresentante della Segreteria del Sottosegretario Sen. Pierpaolo Sileri

Il *Presidente* comunica che insieme al Prof. L. Lopiano ha incontrato la Dr.ssa C. Panci della Segreteria del Sottosegretario Sen. Pierpaolo Sileri per presentare gli argomenti per i quali Accademia e Fondazione

avrebbero piacere di interfacciarsi con il Ministero. Dopo una breve presentazione delle due Associazioni, è stato fatto presente alla Dr.ssa C. Panci che Accademia LIMPE-DISMOV e Fondazione avrebbero piacere di diventare, per il Ministero della Salute, interlocutori per tutte le politiche che riguardano la malattia di Parkinson e per i disturbi del movimento ricordando il contributo dato per il piano nazionale per le cronicità e la redazione da parte di Accademia di un documento di indirizzo, al quale le Regioni possono fare riferimento, per la stesura di PDTA. È stato inoltre accennato al problema della telemedicina e il Presidente ha comunicato alla Dr.ssa C. Panci che Accademia redigerà un documento di indirizzo sulla telemedicina e che saremmo lieti di essere invitati a partecipare a tavoli e/o commissioni interministeriali per tale argomento. È stato fatto inoltre presente che non abbiamo ancora ricevuto risposta alla richiesta inviata al Ministero della Salute per l'inserimento della malattia di Parkinson e dei Parkinsonismi tra le patologie meritevoli di priorità. A tale riguardo è stato sollecitato un intervento che tuteli i pazienti in occasione del richiamo vaccinale.

Il Prof. L. Lopiano ritiene che l'incontro sia stato molto interessante e abbia consentito di presentare le tante iniziative delle due Associazioni tra le quali le RADAC che hanno suscitato nella Dr.ssa Panci molto interesse. Il Prof. Lopiano ha sottolineato alla Dr.ssa Panci il grande valore delle RADAC di Fondazione LIMPE e ha proposto Fondazione come possibile interlocutore in quanto possessore di raccolte dati di notevoli dimensioni.

Aggiornamento su attività in corso e programmazione futura

Il Prof. Zappia informa il CD che è stato messo a punto un cruscotto per riassumere e monitorare le attività in corso che riporta lo stato delle varie attività e indica le deadline per gli step successivi. Il cruscotto sarà distribuito a tutti i componenti del CD in modo da condividere con ogni commissione le fasi operative. Nella prossima riunione saranno quindi discussi i punti che prevedono fasi di avanzamento.

Aggiornamento su attività Fondazione LIMPE

Prende la parola il Prof. L. Lopiano, Presidente di Fondazione LIMPE, per illustrare a tutto il CD le attività che saranno realizzate nel corso del biennio 2021-2022.

Il Prof. L. Lopiano ricorda i componenti del Consiglio di Amministrazione e del Comitato Tecnico Scientifico e comunica che a tali organi si è aggiunto il Comitato Consultivo composto da persone esterne alla Fondazione e ad Accademia che sosterranno le attività di Fondazione sia per la raccolta fondi che per la visibilità.

Il Prof. L. Lopiano insieme al Prof. M. Zappia illustrano l'iniziativa relativa alla Donazione Segala ricevuta dall'Ing. Locatelli in memoria della moglie affetta da malattia di Parkinson e venuta a mancare recentemente. La donazione di € 500.000 sarà suddivisa tra Fondazione SIN e Fondazione LIMPE che erogheranno ognuna 5 borse di studio da € 50.000. Fondazione SIN e Fondazione LIMPE collaboreranno per diffondere, congiuntamente a tutti i Soci e attraverso i social network e la stampa, il Premio Segala. La scadenza per la presentazione delle domande è fissata al 30 Giugno.

Il Prof. L. Lopiano illustra quindi le attività programma da Fondazione LIMPE:

- Promozione del 5x1000 sulle maggiori testate nazionali.
- Revisione del sito di Fondazione LIMPE a cura di C.A. Artusi, M. Bologna e G. Calandra-Buonaura. La revisione ha previsto l'aggiornamento di tutti i testi allargando anche agli altri disturbi del movimento e un restyling grafico del sito.
- Pubblicazione del secondo numero di Ricerca in Movimento interamente dedicato alla nutrizione e ai problemi ad essa correlati. Il Prof. L. Lopiano sottolinea come la pubblicazione sia molto apprezzata dai pazienti. Si sta valutando, come suggerito dal Prof. M. Zappia nel corso dell'ultima riunione del CdA, se inviare nuovamente a tutto il CD un certo numero di copie da distribuire gratuitamente ai pazienti che frequentano gli ambulatori per diffondere maggiormente le nostre attività e informazioni corrette.
- È stata completata la programmazione dei Webinar, altra attività che piace molto ai pazienti, curata dalla Dr.ssa V. Fetoni e dalla Dr.ssa E. Pelosin che hanno proposto un programma molto interessante per gli incontri dedicati ai pazienti allargando anche in questo caso agli altri disturbi del movimento.
- Grazie ai componenti del Comitato Consultivo sono state programmate alcune attività di sensibilizzazione e raccolta fondi che purtroppo a causa del Covid hanno subito dei ritardi nella loro realizzazione. Sono in fase organizzativa le seguenti attività: *Asta di Vini* pregiati che si svolgerà on line con il battitore in presenza presso la sede dell'AIS (Associazione Italiana Sommelier) che ha concesso il suo patrocinio all'evento. Per

l'Asta è stato molto prezioso il contributo di Francesco Marone Cinzano disponibile anche a mettere a disposizione di Fondazione la sua tenuta in Val d'Orcia per organizzare una serata di beneficenza appena possibile; Partecipazione agli *ATP Finals* che si svolgeranno a Torino il prossimo Novembre. Grazie alla Dr.ssa T. Nasi abbiamo fatto richiesta per varie modalità di partecipazione che darebbero grande visibilità a Fondazione LIMPE e siamo in attesa di una risposta; *Parkingolf*, iniziativa già realizzata dalla Dr.ssa V. Fetoni negli anni passati, che prevede l'organizzazione di gare di beneficenza presso circoli di golf in varie città grazie a contatti di T. Nasi, F. Marone Cinzano e Leeloo; *Libro di ricette*, vecchio progetto da realizzare attraverso la collaborazione di P. D'Agostino e R. Geminiani, chef che già in passato hanno collaborato con Fondazione, che potrebbero aiutarci a contattare chef noti per ottenere delle ricette che tengano in considerazione le esigenze alimentari dei pazienti da raccogliere in un libro da vendere per raccolta fondi da destinare alla ricerca.

- Organizzazione di una nuova edizione della *Swim for Parkinson* (saltata lo scorso anno per il Covid) a seguito della richiesta ricevuta da alcuni pazienti che hanno già cominciato ad allenarsi. La traversata si terrà il prossimo 14 Settembre e Boston ha già confermato il suo sostegno all'evento. Saranno contattate anche le altre Aziende e, contando sull'aiuto di V. Mollica, tenderemo di coinvolgere Fiorello.
- Organizzazione, possibilmente in presenza, di una nuova edizione della *Convention* per la quale è stata fatta già una prima riunione. Questa nuova edizione avrà un format più snello con un programma che preveda più interattività da parte dei pazienti. È stata fatta una survey per raccogliere i suggerimenti dei pazienti per gli argomenti da trattare che riguardano soprattutto le nuove terapie, le terapie complementari e varie problematiche della loro vita quotidiana. L'obiettivo principale è quello di consentire ai pazienti di partecipare gratuitamente o con un contributo molto basso.
- La *Giornata Nazionale Parkinson*, evento ormai consolidato, sarà organizzata seguendo le modalità consuete.
- Organizzazione di *Web Caffè*, incontri riservati agli Amici della Fondazione su argomenti culturali per non parlare sempre e soltanto di Parkinson. In tale ambito il prossimo autunno sarà organizzato un Corso di Scrittura proposto dalla Dr.ssa V. Fetoni nel quale, con l'aiuto della Dr.ssa Nasi, cercheremo di coinvolgere il giornalista Mario Calabresi.
- Il Comitato Tecnico Scientifico e il CdA hanno deciso di sostenere le attività di raccolta fondi presentando dei progetti di ricerca riassunti e descritti nel leaflet di presentazione della Fondazione che sarà il biglietto da visita di Fondazione per presentare le nostre attività ai possibili sponsor.

Il Prof. M. Zappia ringrazia il Prof. L. Lopiano per la presentazione e per le belle iniziative messe in campo.

Approvazione nuovi soci

Il Prof. A. Tessitore comunica che, a seguito del grande successo della campagna Giovani Neurologi, sono pervenute 16 nuove iscrizioni tutte in linea con i requisiti richiesti. 15 sono iscrizioni di giovani:

Averna Aberto (PhD Neuroscienze – Università degli Studi di Milano)

Battiato Angelo (Specializzando in Neurologia – Università degli Studi di Catania)

Bolzan Anna (Specializzando in Neurologia – AOUI Verona)

Carrer Tommaso (Specializzando in Neurologia – Clinica Neurologica Padova)

Dini Michelangelo (Ricercatore Universitario, Neuropsicologia – CRC A. Ravelli, DISS, Univ. degli Studi di Milano)

Furia Alessandro (Specializzando in Neurologia – Università di Bologna)

Guidetti Matteo (Fisioterapista, Neuroscienze – Università degli Studi di Milano)

Lanzafame Filippo (Specializzando in Neurologia – AOUI Verona)

Mancuso Elisabetta (Specializzando in Neurologia – IRCCS Policlinico San Martino, Genova)

Pancheri Elia (Specializzando in Neurologia – Università degli Studi di Verona)

Pozzer Nicola (Specializzando in medicina Fisica e Riabilitativa – AOUI Verona)

Reitano Paola (Specializzando in Neurologia – Università degli Studi di Catania)

Russo Maria (Specializzando in Neurologia – AOU San Giovanni di Dio e Ruggi d'Aragona, Salerno)

Scelzo Emma (Neurologo- - Ospedale San Paolo, Milano)

Vignaroli Francesca (Specializzando in Neurologia – Univ. Piemonte Orientale "A. Avogadro", Novara-Vercelli)

Volzone Antonio (Specializzando in Neurologia, Salerno)

Il CD approva.

6. Patrocini

Il *Prof. A. Tessitore* comunica che non sono pervenute richieste di patrocinio.

La seduta viene sciolta alle ore 20.30.

Segretario
Prof. Alessandro Tessitore

Presidente
Prof. Mario Zappia